



En el gobierno municipal de Puerto Vallarta

No hay casos de nepotismo

El Oficial Mayor Administrativo indicó que no se ha recibido solicitud escrita o verbal de algún funcionario o miembro del cabildo, para la contratación de algún familiar consanguíneo

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, no existe ningún caso de nepotismo o influyentismo para que algún familiar o persona con lazo consanguíneo de los funcionarios de primer nivel o integrantes del cabildo, formen parte de la administración, confirma Oficial

Mayor Administrativo, Carlos Virgen Fletes, en la foto, quien indicó que jamás ha habido alguna solicitud escrita o verbal que propicie este supuesto dentro del actual gobierno.

“No existe ningún caso de nepotismo en la administración pública. Si partimos de una conceptualización definida sobre el caso de nepotismo que nos dice

que es la designación, otorgamiento de nombramiento o contratación que realice un servidor público de personas que tengan lazos de parentesco por consanguinidad hasta un cuarto grado, informarte que no hay ninguna solicitud u oficio por parte de algún funcionario público donde se nos solicita la contratación de familiares”.

PÁGINA 5A

El Capitán Eloy Girón Alcuria concluye su etapa en la corporación Designa alcalde al nuevo Comisario

El licenciado Rigoberto Flores Parra, que tiene varios años formando parte de la dirección, se dijo listo para seguir sirviendo a la ciudadanía y mantener a Puerto Vallarta seguro

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, designó este lunes de manera oficial a Rigoberto Flores Parra, como Comisario de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, tras concluir su etapa al frente de esta corporación, el Capitán de Fragata Eloy Girón Alcuria. PÁGINA 3A



Trending Topic

March 23, 2023

23 de marzo, fin del mundo

Un tiktokker que afirma ser un viajero del tiempo de 2671, afirmó que el mundo está al borde de la destrucción por una guerra interplanetaria y que sólo los mejores serán elegidos para salvarlo. Se trata del usuario Eno Alaric, también conocido como @theradianttimetravelery que ha ganado más de 26 mil seguidores por publicar advertencias sobre supuestos acontecimientos futuros, aunque ninguno de ellos ha llegado todavía. Utilizando gráficos dramáticos en el video, Eno afirmó que venían del año 2671, dijo: 'El mundo se acabará pronto'. Y agregó: 'una especie alienígena muy hostil viene a recuperar la Tierra, no ganaremos. Otra especie alienígena, cuyo

mundo fue destruido por los hostiles salvará a algunos de nosotros'. Y puso una fecha. El 23 de marzo de 2023, unas 8.000 personas serán llevadas a otro planeta habitable.

En publicaciones anteriores, el tiktokker Eno dijo que un grupo de cuatro adolescentes descubrirá ruinas antiguas el 6 de febrero y que un dispositivo abrirá un agujero de gusano a otras galaxias. Eno ha mencionado que se descubrirá un planeta gemelo a la Tierra y que habrá visitantes extraterrestres e incluso se abrirán portales a dimensiones. Pero ahora aseguró que 8 mil personas serán elegidas para salvar el planeta en sólo dos meses.

En licencias y servicios, advierte Michel

No habrá marcha atrás a incrementos



El sector turístico manifestó su molestia por el incremento de más del 35% en diversos pagos municipales

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Al destacar que no habrá marcha atrás al incremento de precios de licencias y pagos de servicios, el alcalde vallartense, Luis Alberto Michel Rodríguez, no descartó la posibilidad de reunirse con representantes del sector turístico en Puerto Vallarta para escuchar sus inquietudes.

PÁGINA 3A

Congreso de Nayarit

Castigarán con 10 años de prisión delito de abuso sexual

Docentes y médicos serán impedidos en continuar ejerciendo su profesión y servidores públicos serán destituidos

MERIDIANO/Tepec, Nay.- La Cámara de Diputados en su 33 Legislatura que dirige la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, reformó durante el primer periodo de sesiones del segundo año legislativo el Código Penal para establecer el delito de abuso sexual en mujeres, niñas y niños.

290 y 289 Bis del Código Penal se castigará con 10 años de prisión a quien cometa el delito de abuso sexual en contra de niñas, niños, adolescentes, mujeres u hombres.

En caso de que la víctima de abuso sexual sea menor a 14 años o no tenga la capacidad de entender el hecho será castigado con una pena de 4 a 9 años de prisión.

PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín
SALVADOR COSÍO GAONA
SIN DISCUSIÓN;
AMLO ES EL
“TIRANO DEL
AÑO 2022”

Debido a los constantes ataques a la prensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador fue nombrado como el "Tirano del año 2022" por Index on Censorship, una organización que defiende la libertad de expresión.

PÁGINA 2A

Acércate

¡Ahorra dinero, beneficia a tu familia!

Válido del **lunes 2 de enero** al **martes 28 de febrero**. 322 105 82 26 #TransformaciónCercanía

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



Debido a los constantes ataques a la prensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador fue nombrado como el "Tirano del año 2022" por Index on Censorship, una organización que defiende la libertad de expresión. El mandatario mexicano recibió la nominación junto a presidentes como el norcoreano Kim Jong Un, el chino Xi Jinping y el ruso Vladimir Putin.

Index on Censorship emite el ranking con el propósito de censurar sobre la represión que algunos jefes de Estado emiten sobre comunicadores en el mundo.

De acuerdo con la organización, la nominación al mandatario mexicano responde a los ataques que ha realizado contra los periodistas desde que inició su administración. Un ejemplo de ello, son los desencuentros que ha tenido con comunicadores como Carlos Loret de Mola, a quien pidió hacer públicos sus ingresos económicos luego de que el periodista exhibió un reportaje de una casa en Huston, Texas donde habitó el hijo del presidente, José Ramón López.

"Este acto de intimidación y el abuso de la oficina presidencial sería atroz en cualquier circunstancia. Sin embargo en México, en un contexto de impunidad desenfrenada y uno de los peores antecedentes en cuanto a la seguridad de los periodistas, es mucho peor que eso", afirma el oficial de políticas y campañas de Index, Nik Williams.

Después de filtrar públicamente el supuesto salario de Carlos Loret de Mola y de violar potencialmente el artículo 16 de la Constitución mexicana en el proceso, Obrador calificó a los periodistas que lo critican como "matones, mercenarios, vendidos" y la verdadera mafia.

Este encadre establece un paralelo falso y peligroso entre la prensa libre y las empresas criminales, lo que envalecenta aún más las amenazas que pronto pueden convertirse en violencia", plantea Index.

La organización resalta que México es uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo. Entre 1992 y el 2022 un total de 151 periodistas y trabajadores de la prensa han sido asesinados. Además, este año se ubicó como el segundo país más peligroso para ejercer el periodismo, solo detrás de Rusia.

Index on Censorship es una organización internacional que defiende la libertad de expresión. Cada tres meses edita la revista Index on Censorship en Londres. Su directora



aumentado en un 85%. Además destaca el nivel de impunidad ante las agresiones a periodistas: de las 105 investigaciones sobre asesinatos de comunicadores realizadas por la Fiscalía Federal Especial para Delitos contra la Libertad de Expresión (readle) solo seis han conducido a condenas por homicidio desde 2010.

"Fif", "tendenciosa", "injusta", "amarillista" y "conservadora", son algunos de los calificativos que el mandatario federal ha lanzado en contra de la prensa. Incluso agregó a la conferencia matutina una sección para evidenciar las fake news: el "¿Quién es quién en las mentiras?".

Desde organizaciones como Artículo 19, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y el parlamento Europeo se ha manifestado preocupación por el ambiente de riesgo para los periodistas en México, uno de los más peligrosos para ejercer esta profesión.

El Tirano del año 2022, Andrés Manuel López Obrador, se impuso a otros 11 presidentes candidatos nominados a "Tiranos del año" como el presidente norcoreano Kim Jong Un, quien se ha dado a conocer debido a sus constantes lanzamientos de misiles balísticos cerca del mar en Japón, así como un régimen totalitario excluido de la sociedad, mientras gran parte del país vive en la pobreza extrema y bajo estrecha vigilancia, según la Index.

Mientras que en tercer lugar se encuentra Xi Jinping, el presidente de China, nominado por los encierros obligatorios durante la pandemia por el Covid-19, negando el servicio médico a miles de familias que murieron en sus apartamentos.

Así como el presidente ruso, Vladimir Putin, nominado varias veces debido a su papel en la guerra contra Ucrania, manteniendo a la población rusa desinformada en torno a la guerra, así como la represión a sus opositores políticos, además de ataques indiscriminados contra civiles.

Otros de los candidatos fueron: Tamim bin Hamad Al Thani, presidente de Qatar; el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega; Mohammad bin Salman, monarca de Arabia Saudita; Abdel Fattah el-Sisi, presidente de Egipto, Alyaksandr Lukashenka, presidente de Bielorrusia, Ali Khamenei, Líder Supremo de Irán, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo presidente de Guinea Ecuatorial, y el dictador de Myanmar, Min Aung Hlaing.

Opinion.salcosgo@hotmail.com @salvadorcosio1

SIN DISCUSIÓN; AMLO ES EL "TIRANO DEL AÑO 2022"

ejecutiva es Ruth Anderson, una activista británica.

De acuerdo con su página, es una organización sin fines de lucro, cuyo propósito es crear conciencia sobre las amenazas a la libertad de expresión. Además de abogar por el derecho a la libertad de expresión, publica trabajos de escritores censurados. Su financiamiento depende de donaciones y trabaja a través de su revista trimestral y su página difunde información para ayudar a comprender las amenazas a la libertad de expresión a nivel mundial.

Asimismo realiza eventos durante el año que permitan comprender el valor de la libertad de expresión y ofrece becas a personas que enfrentan censura para que puedan realizar su trabajo.

Nik Williams advierte que mientras para el presidente se trata de una guerra contra las élites, para una guerra on Censorship se trata de una guerra contra periodistas.

"Lo que Obrador ve como una guerra contra las élites, nosotros lo vemos como una guerra contra los periodistas y en última instancia, contra la libertad de expresión. Sin Obrador dando un paso adelante y aborando el arraigado clima de miedo e impunidad, en lugar de fijarse en quienes informan sobre hechos incómodos, los periodistas mexicanos seguirán atrapados en la mira de quienes buscan su silencio", advierte.

En los últimos días, el presidente de México ha intensificado sus críticas hacia periodistas. Luego de manifestar su solidaridad con el periodista Ciro Gómez Leyva por el atentado que sufrió a su vida, el presidente criticó al periodismo de élite y acusó que son voceros de los conservadores.

Ciro Gómez Leyva fue atacado a balazos a unos metros de su domicilio. Sin embargo, el presidente comentó que los periodistas de "más alto nivel" tienen menos riesgos que los periodistas menos famosos.

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el ataque que sufrió el periodista Ciro Gómez Leyva el jueves 15 de diciembre pudo tratarse de un "autotatado" para afectar a su gobierno.

"Pudo ser un autotatado, no porque él se lo haya fabricado, sino porque alguien lo hizo para afectarnos a nosotros", dijo.

Recordó que hace años Ciro Gómez Leyva lo entrevistó, pero cuando se "ladeó" fue durante el gobierno de Enrique Peña Nieto.

"Es una muy buena entrevista, y bueno, pues luego considero empezamos a tener diferencias. No se vaya a enojar Ciro pero esa es la verdad y ya donde se ladeó por completo fue cuando Peña, desde la campaña, pero no sólo Ciro Milenio", destacó.

El presidente criticó una vez más el

periodismo que realiza Gómez Leyva, el cual—dice—es "conservador".

"Somos distintos, ellos aceptaron estar en un grupo, hacer un periodismo en favor del bloque conservador y es lo que están haciendo. Nosotros estamos buscando una transformación, pero que esas diferencias nos lleven a que nosotros hagamos daño? No, de parte de nosotros no yo no odio. Siempre le digo que no tengo enemigos, tengo adversarios", comentó.

A los 180 comunicadores que le pidieron frenar el hostigamiento en contra de la prensa, les respondió que él no polariza, sino politiza y que lo seguirá haciendo.

"Como no pueden, por eso los insultos. Y se sienten agredidos y ahí están los abajo firmantes, puro periodista del régimen diciendo que yo polarizo. No, politizo, y lo voy a seguir haciendo en bien del pueblo, porque es algo muy importante como para dejar este asunto de la información en manos del hampa del periodismo. Es la información al pueblo es un derecho constitucional el derecho a la información, cómo se los vamos a dejar a ellos", dijo.

La organización señala que si bien la violencia contra los periodistas no solo se ha registrado en el actual sexenio, pues cita que de acuerdo con la organización Artículo 19, con López Obrador, los ataques a la prensa han

Todas solicitadas por los mismos usuarios

Banco del Bienestar, cierran 45 mil clientes sus cuentas

* Pese a todo lo anterior, este banco ya logró la apertura de mil 342 sucursales, colocándose dentro de las tres instituciones bancarias con mayor presencia física en México

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10891-12389-01. Clasificación 12-1252-0. Certificado de Libertad de Prensa 2078. Certificado de Libertad de Comercio 2062. Título Reservado por el ISEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0013-0326. Registro C/COMPROVEX S.A. Registro C/CAUCACUTRA 3240. Registro ANEMIM 6009-83. Los colaboradores que deseen sus artículos con responsabilidad del contenido de los mismos, así como la liberación de derechos originales, cuando no se solicitan. Todos los textos y fotografías a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General de este periódico que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Mexicanos S.A. de C.V. Luz Saviñón No. 12452 Col. del Río de México. Dirección Jalisco y CDMX: L.C. Viera que aparece al margen. Club de periodistas de México. Promotor María del Carmen Álvarez S. de R. L. México. Generador, edición y Internet Representación: R23 C.P. 48100. Avda. Piedad Ruiz, San. Nicolás, México.

MERIDIANO/Cd de México

El Banco del Bienestar presentó su reporte trimestral en el que registró el cierre de más de 45 mil cuentas, además, dio a conocer la cantidad de préstamos que de han sido entregados a los ciudadanos a través de diversos programas y que no han sido liquidados por parte de los beneficiarios, mismos que representan una pérdida.

La institución financiera cerró 45 mil 200 cuentas, todas solicitadas por los mismos clientes, quienes dieron por terminada su relación con el banco de manera directa a través de sus ventanillas.

Previo a este balance, hasta el cierre de septiembre del 2022, tanto las cuentas tradicionales como de las aperturas por programas es de 23.3 millones, lo que representó un aumento del 38.9 por ciento en comparación contra el mismo mes del 2021, además de que de enero a septiembre del año pasado obtuvo una utilidad de mil 176 millones de pesos.

Pese a todo lo anterior, el Banco del bienestar ya logró la apertura de mil 342 sucursales, colocándose dentro de las tres instituciones bancarias con mayor presencia física en México e incluso se cuenta con un plan de expansión con la finalidad de

convertirse en la institución bancaria más grande del país con la finalidad de llegar hasta las comunidades más apartadas.

¿Cuánto dinero se adeuda por concepto de préstamos al Banco del Bienestar?

De acuerdo con el reporte trimestral del Banco del Bienestar, correspondiente a los meses de octubre-noviembre-diciembre, la institución tiene una pérdida de 2 mil 200 millones de pesos por concepto de cartera de crédito, esto debido a la liquidación de créditos con entidades financieras, además de la aplicación de castigos previamente autorizados por su consejo de administración.

Pese a esto la institución registró un incremento en su captación de cerca del 41 por ciento, con alrededor de 10 mil 986 millones de pesos, esto

frente al mes de septiembre del 2021, esto atribuido a la posibilidad de realizar mayores aperturas, depositos en cuentas de ahorro, la ejecución de pagarés, así como los productos de ahorro para el público general.

Sobre los préstamos bancarios y de otros organismos, la dependencia registró una disminución de 929 millones de pesos con respecto a septiembre del 2021, lo cual se atribuye a la liquidación de un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo por la suma de 45 millones de dólares, la cual se logró el pasado 15 de junio del 2022.

La una institución que en 2018 cambió su nombre pues antes tenía el nombre de Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), la cual fue fundada en 1950 con la finalidad de distribuir entre la sociedad los recursos de los programas sociales, aunque fue hasta recientemente que se comenzó a dar un mayor peso a sus funciones.



El Capitán Eloy Girón Alcuria concluye su etapa en la corporación

Designa alcalde al nuevo Comisario

* El licenciado Rigoberto Flores Parra, que tiene varios años formando parte de la dirección, se dijo listo para seguir sirviendo a la ciudadanía y mantener a Puerto Vallarta segura

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, designó este lunes de manera oficial a Rigoberto Flores Parra, como Comisario de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, tras concluir su etapa al frente de esta corporación, el Capitán de Fragata Eloy Girón Alcuria.

El alcalde vallartense dio instrucciones a quien a partir de esta fecha asumirá la responsabilidad al mando de la dependencia, en su calidad de Comisario, para que continúe redoblando esfuerzos en las tareas de vigilancia y prevención en todo el puerto, así como mantener el trabajo y la coordinación que ha distinguido a esta corporación y que la presencia policial se siga dando

con una visión de proximidad social y de respeto a los derechos humanos de todos los ciudadanos.

El Profe Michel indicó que había llegado el momento de que Puerto Vallarta retomara el tener una policía que fuera netamente civil, dando una muestra del reconocimiento que ostenta a nivel nacional como una de las ciudades más seguras del país.

“Creo que Vallarta ya tiene el equipamiento, tiene policías que han salido de la academia de seguridad, que son calificados; compramos unidades, han salido ya dos generaciones una de 38 elementos, una de 31 y otra que está por salir ahora en febrero”, los cuáles sumarán en esta administración más de 100 nuevos policías que reforzarán la

labor de la Dirección de Seguridad Ciudadana y vendrán a ocupar los lugares de los marinos que se encontraban realizando patrullajes y vigilancia en coordinación con la corporación policial.

Reconoció además el compromiso y trabajo realizado por el Capitán Eloy Girón Alcuria en el tiempo que estuvo al frente de esta dirección, y que entregó buenos resultados a este puerto.

Cabe señalar que el abogado Rigoberto Flores Parra, tiene varios años formando parte de la Dirección de Seguridad Ciudadana y hasta este lunes, se venía desempeñando como Subdirector Jurídico, por lo que se dijo listo para seguir sirviendo a la ciudadanía desde este nuevo encargo y mantener a Puerto Vallarta segura.



Sujeto relacionado en la muerte del ex gobernador aristóteles sandoval

Dicta Fiscalía Estatal el auto de vinculación a proceso a Moisés N

* Se será iniciado proceso penal por los delitos de homicidio calificado y homicidio calificado en grado de tentativa

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Los actos de investigación que llevó a cabo la Fiscalía del Estado permitieron que un Juez de Control dictara el auto de vinculación a proceso a Moisés N., señalado como el probable partícipe en el homicidio en agravio del ex Gobernador Jorge Aristóteles Sandoval y el intento de homicidio de uno de sus escoltas.

El Órgano Jurisdiccional consideró que los datos de prueba que aportó esta representación

social eran vastos y contundentes para poder iniciarse proceso penal por los delitos de homicidio calificado y homicidio calificado en grado de tentativa.

Además, le fue impuesta como medida cautelar la prisión preventiva oficiosa por la temporalidad de seis meses.

La Fiscalía del Estado reitera el compromiso de continuar realizando actos de investigación con estricto apego a la legalidad para llevar ante la justicia a los responsables de los delitos.



Por qué tiendas de conveniencia cubren sus exhibidores

¿Y dónde están los cigarrillos?

* En algunos negocios ya se observan estantes con productos de tabaco cubiertos por cajones negros

MERIDIANO/Cd de México

Tanto pequeños negocios como tiendas de conveniencia han comenzado a ocultar los exhibidores de cigarrillos, así como cualquier publicidad relacionada a este producto.

Lo anterior es con el objetivo de evitar que queden a la vista de los consumidores pero ¿por qué se está tomando dichas acciones? Hoy te explicamos el motivo.

Las tiendas de conveniencia han comenzado a aplicar esta medida para cumplir con lo estipulado en las actualizaciones de la Ley General para el Control de Tabaco.

Pese a que las nuevas actualizaciones entrarán en vigor hasta el 15 de enero, los encargados de los negocios ya iniciaron a cubrir los productos para evitar ser acreedores de una multa.

Dado que las diferentes marcas y presentaciones de cigarrillos ya no están a la vista, el cliente deberá indicar al vendedor el tipo de producto en específico que desea

Sin embargo, organizaciones

empresariales mexicanas denunciaron que la reforma perjudicará a los pequeños comercios y vulnera los derechos de los consumidores adultos.

La Confederación Patronal de la República Mexicana en Ciudad de México (Coparmex) afirmó en un comunicado que la medida afectará a 85 mil tiendas de abarrotes tan solo en la capital mexicana, para las que hasta el 25 % de sus ventas dependen del tabaco.

“Este tipo de políticas prohibicionistas atentan contra la libertad comercial, la independencia de los consumidores a decidir, golpea a la industria y perjudica los empleos de los trabajadores y la capacidad del Estado de generar recursos vía impuestos para generar políticas públicas de bienestar”, expuso la organización.

¿Qué dice la reforma a la ley del tabaco?

De acuerdo a la Secretaría de Salud, el nuevo reglamento establece “la prohibición de toda forma de publicidad, promoción y patrocinio

del tabaco, a través de cualquier medio de comunicación y difusión”. Esto incluye la exhibición directa e indirecta de los productos del tabaco en puntos de venta.

La ley, cuyas modificaciones fueron publicadas el pasado 16 de diciembre en el Diario Oficial de la Federación (DOF), estipula la ampliación de los espacios cien por ciento libres de humo y emisiones en cualquier lugar de tabaco.

La medida se extiende a espacios de concurrencia colectiva como plazas, parques, playas, estadios, así como en el transporte público y las escuelas en todos los niveles educativos, incluidas las universidades.

La dependencia federal afirmó que con esta medida se asegura un mayor grado de protección de la salud de las personas y en especial de los menores de edad.

“Las medidas permiten la reducción de la demanda del tabaco y la nicotina, promueven la desnormalización del consumo y generarán grandes beneficios a la salud pública”.



En licencias y servicios, avierte Michel

No habrá marcha atrás a incrementos

* El sector turístico manifestó su molestia por el incremento de más del 35% en diversos pagos municipales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Al destacar que no habrá marcha atrás al incremento de precios de licencias y pagos de servicios, el alcalde vallartense, Luis Alberto Michel Rodríguez, no descartó la posibilidad de reunirse con representantes del sector turístico en Puerto Vallarta para escuchar sus inquietudes.

En los últimos días, representantes del sector turístico manifestaron su molestia por el incremento de más del 35% en el pago de licencias y servicios, tales como recolección de basura, autorizado por el ayuntamiento para el presente año, toda vez que el incremento está por arriba de sus estimaciones presupuestales.

«Vallarta requiere de dinero para los servicios», dijo Michel Rodríguez al señalar que no habría marcha atrás a los cobros; sin embargo se dijo dispuesto a platicar con

los sectores productivos de la ciudad.

En el caso del cobro de licencias, el alcalde detalló que no se trata de un incremento, sino de hacer lo justo, ya que algunos bares trabajan con el giro de restaurantes para que la cuota fuera menor, cuando en realidad son bares.

De tal manera que los restaurantes que cuenten con bar, ahora deberán pagar entre un 28 al 60 por ciento más en su licencia municipal, de acuerdo con la Ley de Ingresos de Puerto Vallarta para el ejercicio fiscal 2023, es decir, un restaurante-bar pasará de 29 mil 410 pesos a 76 mil 125 pesos anuales, siendo que el año pasado la licencia rondaba entre los 22 mil 812 pesos a 47 mil 400 pesos, mientras que en todos los demás permisos de giros restringidos, con venta de bebidas alcohólicas el aumento fue del 7 por ciento.





Diferentes autoridades

Responden a necesidades de cooperativas pesqueras

* El Profe Michel y el titular de CONAPESCA se reunieron con pescadores en Boca de Tomates

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, acompañó este lunes al titular de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA), Octavio Almada Palafox, y a la delegada federal de los Programas para el desarrollo en el Estado de Jalisco, Katia Meave Ferniza, a un encuentro para atender las necesidades de las cooperativas pesqueras Boca Negra y Boca de Tomates.

A la reunión realizada en Boca de Tomates, asistieron aproximadamente 40 integrantes de dichas agrupaciones de pescadores comerciales, quienes principalmente plantearon las dificultades que les ocasiona la restricción para realizar su labor en la región de la Bahía de Banderas, pues en cuanto incursionan en la parte de Nayarit son abordados y sancionados por inspectores de SAGARPA y elementos de la Armada de México, lo cual ocasiona merma en sus equipos. Además pidieron respaldo en temas administrativos a fin de que más pescadores reciban los apoyos económicos y permisos de CONAPESCA.

El funcionario federal dio

instrucciones para que al instante se estableciera contacto telefónico con los encargados de las áreas correspondientes para responder a estas inquietudes y advirtió que durante su gestión no se permitirán abusos, extorsiones, cootaje y ya se están erradicando vicios y malas prácticas.

El Profe Michel recordó cuando la pesca era más abundante en la región y a pesar de que actualmente esta actividad primaria es más complicada y se realiza más lejos de la costa, los pescadores cumplen con su labor para abastecer a la población, por ello la preocupación por apoyarlos. "Me da mucho gusto que venga Octavio Almada con el programa de apoyo a la pesca que tanto ocupan aquí nuestros amigos pescadores".

Asimismo, se comprometió a atender la petición de los cooperativistas a fin de agilizar la certificación de documentos, tales como son las actas de asamblea y copias, indispensables para cumplir en tiempo y forma los trámites ante la CONAPESCA.

Tanto Almada Palafox como Meave Ferniza, reconocieron la preocupación del Profe Michel

por atender las necesidades de los grupos que más lo requieren, así como su congruencia al privilegiar el trabajo en equipo para resolverlos. "Siempre nos da todas las facilidades para acercar la política social del gobierno federal a todos y cada uno de los habitantes del municipio, me da gusto hacer equipo con compañeros que tienen la misma visión de empatía con la gente", subrayó la delegada federal.

El comisionado de CONAPESCA informó que en Jalisco, inició una gira por la costa del Pacífico Mexicano que terminará en Chiapas a fin de constatar directamente la situación y problemática que enfrentan todas las agrupaciones pesqueras, visitarlas comunidades más alejadas escuchando a la gente, a fin de acercar los servicios de la Comisión y así apostar a la soberanía alimentaria, donde el sector pesquero es primordial. "Quiero agradecer al presidente municipal por su apoyo, su compromiso social como primera autoridad del municipio, lo cual es una muestra de que está en el mismo sentido social y humano. Venimos con la gente para buscar alternativas".



XI edición del campeonato

Es tiempo del Internacional Charro de Hacienda Serena

* Habrá 40 equipos charros 12 de ellos de la Unión Americana y 20 de escaramuzas, con más de un millón de pesos en premios

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Fue presentado oficialmente el XI Campeonato Internacional Charro de Hacienda Serena y fue el licenciado Alfonso Bernal Romero, presidente del comité organizador, quien encabezó la rueda de prensa en el Outback del paradisíaco Puerto de Vallarta.

Subrayó que habrá 40 equipos charros 12 de ellos de la Unión Americana y 20 de escaramuzas, con más de un millón de pesos en premios. La fiesta empieza el martes 31 de enero con lo cultural, en los Arcos del Malecón de Puerto Vallarta, mientras que lo deportivo se jugará del miércoles al domingo.

En la cuestión deportiva, Bernal Romero comentó que en este 11º Campeonato Internacional, se contará con un Derby y caladero con potrillos cuatro-añeros, así como 100 caballos inscritos al caladero nacional en dos categorías: la femenil y la varonil y en el Derby, serán Amateur, Profesional y semiprofesional, además de un caladero por invitación el sábado 4 de febrero.

Este onceavo campeonato iniciará desde el día 31 de enero con la Verbená Popular, en los Arcos del Malecón que ya es una tradición y es para todos, con la presentación de Mariachi, floreadores, el internacional grupo folclórico Xiutla y terminará el día domingo 5 de febrero con la gran final de caladeros y por equipos.

Destacó la calidad de los equipos participantes, como lo son los Tres Potrillos y la escaramuza Rancho El Herradero "Juvenil" de Jalisco, ambos campeones nacionales en el Congreso de Zacatecas 2022; al Rancho El Quevedoño de Nayarit, campeones nacionales del 21, así como a Rancho El Soyate de Pepe Aguilar del mero Zacatecas.

Además del Lic. Bernal Romero, estuvieron en el presidium la Lic. Sujey Cárdenas López, representante del Fideicomiso de Turismo de Puerto

Vallarta; la Lic. Martha Beatriz Ibarra Amarillas subdirectora de Desarrollo Empresarial de la Dirección de Turismo Municipal, así como el Ing. Jesús Palacios Bernal, tesorerero de los organizadores.

Mención aparte merece el amigo Sergio Martín Castellanos, presidente del Festival del Caballo, que se va a celebrar en la Arena Vallarta del 6 al 12 de febrero y consta de un programa muy variado, con espectáculos familiares y algunos sin costo, de los cuales se informará el día 26 del presente.

Pero se adelanta que se tendrán bandas en vivo que amenizarán el certamen, se programó la realización de un campeonato intercontinental de caballos de cuarto milla y un campeonato con 28 equipos con los mejores toros y jinetes del país.

La licenciada Sujey Cárdenas, comentó acerca del torneo que tienen todo el apoyo del Fideicomiso, que preside Luis Villaseñor Nolasco, felicitó al comité organizador porque es un programa muy completo y esperado no solo por los locales sino por muchas gente en el país.

Cabe mencionar que en el torneo charro se rifará un auto para los asistentes, que será el domingo en la premiación de los equipos y que el acceso está garantizado porque la ruta que lleva a Las Palmas, tanto de ida como de venida se desviará a la Hacienda Serena.



Sergio Martín Castellanos, gran caballista, organizará varios eventos.



Alfonso Bernal presidente del Comité Organizador del 11º Torneo Internacional Charro dando los pormenores.



Sergio Martín Castellanos y Alfonso Bernal Romero unen esfuerzos para presentar dos grandes espectáculos para la gente de a caballo



Sujey Cárdenas de relaciones Públicas del Fideicomiso de Turismo

Para acercar la oferta educativa

La Feria Vocacional inicia su recorrido por escuelas

** El propósito es que los alumnos que están por concluir sus estudios en secundaria, conozcan lo que diversas instituciones públicas y privadas les ofrecen y tomen la mejor decisión para su futuro*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para facilitar el que los estudiantes que están por concluir la secundaria conozcan la oferta educativa con que cuenta nuestra ciudad, el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través del Instituto Municipal de Atención a la Juventud (IMA), puso en marcha este lunes la Feria 'Vocacionando tu Futuro', en la que participan escuelas públicas y privadas de nivel bachillerato que proporcionan información de forma directa a los jóvenes sobre sus planes de estudio, carreras técnicas y actividades que ofrecen.

En representación del Profe Michel, la regidora Sara Mosqueda Torres, inauguró esta primera jornada realizada en la secundaria Foránea No.29 'Margarita Lepe Jasso' en donde recalca la importancia que tienen este tipo de programas para que los jóvenes tomen una mejor decisión para su futuro, e incluso, puedan descubrir su vocación. "Este

es un momento importante que merece la atención y el cuidado para definir a la institución que mejor se alinee a lo que desean con el programa académico y los valores que lo vuelven único".

Por ello, felicitó al IMA que 'siguiendo la encomienda de nuestro presidente municipal, el Profesor Luis Michel, de brindar todo el apoyo a la juventud vallartense, ha puesto en marcha esta feria vocacional convocando a las diversas preparatorias y bachilleratos de nuestra ciudad, generando un encuentro cálido y un espacio con diversidad de grandes opciones para ustedes jóvenes".

Bryan Rodríguez Bernal, coordinador del Instituto Municipal de Atención a la Juventud, agradeció la participación de las instituciones educativas que forman parte de esta feria, pues es un apoyo para los estudiantes que muchas veces están indecisos sobre el siguiente paso que darán en su formación.

"Por eso creamos esta iniciativa

que es la Feria Vocacional. Es la primera vez que llevamos a cabo este convenio con las escuelas, donde invitamos a las preparatorias a participar a que vayan a visitar las secundarias, algunas ya lo hacen pero no de esta manera; el propósito es facilitarles a todos ustedes porque están a punto de dar un paso muy grande en su vida donde van a seguir estudiando, seguirse preparando para después ya agarrar una carrera".

El director de la secundaria foránea No.29, José Antonio Vázquez Clavel, celebró esta iniciativa, pues los centros escolares invitados "constituyen una voz muy importante también en alternativa para que ustedes jóvenes, todos los estudiantes de esta secundaria y de todas las secundarias, puedan continuar sus estudios". Estuvieron también presentes en este evento, el supervisor de la zona escolar, el maestro Rogelio Torres, y la coordinadora académica de este plantel, Martha Elena Ruiz.



A través del CDC "La Montaña"

Capacita DIF con talleres y cursos a vallartenses

** La presidenta del organismo, María de Jesús López Delgado, encabezó el acto de clausura de más de cien personas que culminaron su capacitación*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Fomentando la superación profesional y personal, se llevó a cabo la clausura de los cursos del Centro de Desarrollo Comunitario (CDC) "La Montaña" del Sistema DIF de Puerto Vallarta, culminando con los talleres de barbería, masajes, repostería, corte de cabello, aplicación de uñas acrílicas y maquillaje, los cuales se llevaron a cabo en el periodo de junio a diciembre del año 2022.

En su mensaje, la presidenta del organismo asistencial María de Jesús López Delgado, felicitó a los usuarios que formaron parte de los talleres, "estoy segura que a través de estos talleres pudieron aprender, explorar su creatividad y divertirse mucho. Ese es el objetivo de contar con estos cursos, e brindarles oportunidades de sano esparcimiento, que fomenten el trabajo, la unidad y los valores", expresó.

Por su parte, el director del Sistema DIF Municipal, Roberto Ramos Vázquez, reconoció a las

y los maestros e instructores por la labor de impartir más de seis talleres y cursos que fomentan la convivencia, el deporte, el arte y la destreza, invitándolos a seguir superándose como profesionales para compartir sus conocimientos, reiterando además el apoyo por parte de la institución.

En el evento, se entregaron las constancias a cada alumno por la culminación de los talleres que son impartidos por maestros certificados de IDEFT Estatal. Durante la clausura estuvo presente Ariadna Eugenia García Saraco, encargada de la Dirección de la Unidad Regional de Puerto Vallarta 02, del Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco.

Las personas interesadas en inscribirse o conocer más sobre la apertura de los próximos talleres y cursos que se ofrecen a través del CDC "La Montaña", pueden comunicarse al teléfono 3222900265 de lunes a viernes de 8:00 a 16:00 horas.



En el gobierno municipal de Puerto Vallarta

No hay casos de nepotismo

** El Oficial Mayor Administrativo indicó que no se ha recibido solicitud escrita o verbal de algún funcionario o miembro del cabildo, para la contratación de algún familiar consanguíneo*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, no existe ningún caso de nepotismo o influjamiento para que algún familiar o persona con lazo consanguíneo de los funcionarios de primer nivel o integrantes del cabildo, formen parte de la administración.

Lo anterior, fue confirmado por el Oficial Mayor Administrativo, Carlos Virgen Fletes, quien indicó que jamás ha habido alguna solicitud escrita o verbal que propicie este supuesto dentro del actual gobierno. "No existe ningún caso de

nepotismo en la administración pública. Si partimos de una conceptualización definida sobre el caso de nepotismo que nos dice que es la designación, otorgamiento de nombramiento o contratación que realice un servidor público de personas que tengan lazos de parentesco por consanguinidad hasta un cuarto grado, informarte que no hay ninguna solicitud u oficio por parte de algún funcionario público donde se nos solicita la contratación de familiares".

Agregó que el concepto sobre lo que representa el nepotismo es muy

claro, y por lo tanto se puede afirmar que no es un hecho que se dé en este Ayuntamiento.

Enfatizó de manera especial que "no hay trabajadores hijos de alguno de los funcionarios públicos, integrantes de cabildo, dentro de la administración pública", por lo que cada una de las plazas autorizadas con las que se cuenta para el ejercicio del servicio público en Puerto Vallarta, son cubiertas de acuerdo al perfil "nosotros recibimos propuestas por parte de directores en las cuales son personas que reúnen requisitos en base al perfil que están solicitando".



La orgullosa astronauta tapatía

Reciben estudiantes a Katya Echazarreta

* La astronauta ofreció una conferencia sobre la importancia de la participación de las mujeres en la ciencia

MERIDIANO/GDL, Jal.

Este día la Secundaria Mixta 56 "Juana de Asbaje" recibió con mariachi (integrado por estudiantes de esta institución) a la ingeniera electrónica, divulgadora científica y primera mujer mexicana en viajar al espacio exterior, Katya Echazarreta González, quien participó con una conferencia en la feria escolar "Mujeres, Ciencia y Tecnología. Una combinación poderosa para explorar lo desconocido".

Durante su recorrido por el plantel, el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes agradeció a la astronauta jalisciense por regresar a su tierra para inspirar a otras niñas, niños, adolescentes y jóvenes a esforzarse para hacer realidad todos sus sueños.

Flores Miramontes destacó que, gracias a la implementación del proyecto educativo Recrea, la Secretaría de Educación de Jalisco (SE) ha logrado identificar a más de mil estudiantes sobresalientes en disciplinas académicas, artísticas, culturales y deportivas, sin embargo, la apuesta es llegar a todas y todos los estudiantes con altas capacidades para impulsar su trayectoria a través de su participación en competencias nacionales e internacionales y otras actividades de gran valor, como conferencias impartidas por personalidades destacadas en distintos ámbitos.

"Otras Katyas que tuvieron ese sueño desde la primaria, desde la secundaria, de verse en

el espacio; otros lo tendrán de ser productores de cine o directores de cine y ahí tienen a Guillermo del Toro; o conducir Fórmula 1 y también hay otro jalisciense en el que perfectamente se pueden ver reflejados, y así muchos más".

Agregó que, para que este proyecto educativo siga siendo efectivo, es fundamental continuar trabajando para que cada estudiante reciba el acompañamiento que requiere: "Un proyecto educativo vigente de cualquier sistema educativo del mundo tiene que ser así, tiene que adaptarse a los alumnos y no decir por dónde tienen que ir".

Por su parte, Echazarreta González se dijo contenta de visitar esta escuela para acercarse a las y los estudiantes y compartirles que a través de la educación pueden cambiar sus circunstancias y las de sus familias.

"Algo de lo más importante que yo siempre he entendido desde niña y como mujer, es que la educación me iba a cambiar la vida. Si yo estaba viviendo una vida que no me gustaba, si yo no tenía cómo comer, si yo no tenía cómo pagar la renta, si yo no tenía cómo pagar la escuela, yo entendía que mi vida no iba a cambiar a menos que yo cambiara".

Al preguntarle sobre cómo podemos lograr que más mujeres incursionen en la ciencia, la astronauta mencionó que es fundamental expandir sus perspectivas de desarrollo desde edades tempranas y desde todos los ámbitos:

"Yo creo que lo más importante que sucede con muchísimas niñas y la razón por la que yo estoy aquí es que tienen que vernos. Estas mujeres tienen que ver que nosotras estamos haciendo algo diferente, que nosotras nos atrevimos a no nada más quedarnos en casa, a no nada más quedarnos a limpiar y a cocinar, que si una mujer decide hacer eso, perfecto, pero aquí está lo importante: queremos que todas las mujeres tengan la opción y sepan que pueden decidir".

En tanto, el director de la Secundaria Mixta 56, Manuel Maciel Saldierna, explicó que es a través de espacios como este, que las niñas, adolescentes y jóvenes jaliscienses pueden interesarse por la ciencia, un sector que necesita de su talento.

"Sabemos que las niñas no están muy cercanas a la ciencia, esto dicen los números. De pronto son muy pocas mujeres en porcentaje; quienes están cerca de las ingenierías, de las tecnologías y creemos que desde la escuela pública y desde el proyecto Recrea, tenemos la obligación de generar estos espacios a favor de nuestras niñas".

Al finalizar el recorrido, Echazarreta González ofreció la conferencia "Las niñas y la ciencia espacial", donde compartió con las y los asistentes su experiencia al viajar al espacio exterior y la importancia de que las jóvenes y mujeres aporten a la ciencia para hacer del mundo un lugar mejor.



Otorgado por empresa internacional

Recibe DIF Jalisco donativo en apoyo a grupos prioritarios

* 9 mil 504 latas con agua para beber y 300 cobijas, por parte de la empresa internacional cervecera de origen holandés, Heineken

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de beneficiar a personas de grupos prioritarios, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, recibió un donativo de 9 mil 504 latas con agua para beber y 300 cobijas, por parte de la empresa internacional cervecera de origen holandés, Heineken, apoyo que será distribuido de acuerdo a las necesidades de la población mediante distintas estrategias y proyectos del organismo.

Joanna Santillán Álvarez, Coordinadora del Voluntariado Jalisco reconoció que acciones como estas son motivo de satisfacción porque demuestran que las empresas confían en las instituciones del Gobierno del Estado para apoyar a quienes requieren de la asistencia social.

"Entender que allí afuera siempre hay alguien que nos está esperando y que nos está necesitando y tenemos que estar ahí, de verdad que para nosotros como equipo es mucha inspiración que ustedes como empresa confien

en nosotros que nos dejen trabajar en equipo con ustedes", agradeció la titular del Voluntariado Jalisco.

El Director General del Sistema DIF estatal, Juan Carlos Martín Mancilla, mencionó que desde el inicio de la Administración se ha buscado la suma de todos los sectores, conscientes que el Gobierno estatal no puede hacer todo solo para construir una sociedad justa. "Ser el puente de enlace entre las personas que quieren apoyar a la ciudadanía, apoyar a quienes más lo necesitan y ser una vía que sea de confianza y transparente", puntualizó.

Por su parte Alejandro Román, Gerente Regional de Ventas de Heineken México, destacó que como empresa socialmente responsable siempre están buscando la forma de ayudar, en reciprocidad a lo que también como empresa reciben de la sociedad. "Extremadamente contentos de poder aportar un granito de arena y obviamente decirles que estamos abiertos para los proyectos que vengan en 2023 en la medida de lo posible",



Congreso de Nayarit

Castigarán con 10 años de prisión delito de abuso sexual

- *Docentes y médicos serán impedidos en continuar ejerciendo su profesión y servidores públicos serán destituidos*

MERIDIANO Tepic, Nay.

La Cámara de Diputados en su 33 Legislatura que dirige la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, reformó durante el primer periodo de sesiones del segundo año legislativo el Código Penal para establecer el delito de abuso sexual en mujeres, niñas y niños.

Con la modificación a los artículos 46, 289, 290 y 289 Bis del Código Penal se castigará con 10 años de prisión a quien cometa el delito de abuso sexual en contra de niñas, niños, adolescentes, mujeres u hombres.

En caso de que la víctima de abuso sexual sea menor a 14 años o no tenga la capacidad de entender el hecho, será castigado con una pena de 4 a 9 años de prisión.

La misma reforma estipula que si la persona que comete el abuso sexual es familiar o conocido de la víctima, usa la violencia, es servidor público, docente, médico o religioso, comete el delito en el transporte público o privado, será privado de su libertad de 4 a 10 años.

En el caso de los servidores públicos o personas que ejerzan su profesión, aparte de la prisión serán destituidos o suspendidos de sus cargos de 2 a 5 años.

También los tocamientos o manoseos corporales, y el obligar a la víctima a observar un acto sexual, o exhibir su cuerpo sin su consentimiento se denomina acto sexual, y por tanto es castigado.

En el mismo periodo de sesiones, las y los legisladores reformaron la

Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes y la Ley de Salud en materia de prevención de embarazos de niñas y adolescentes.

La modificación a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes y la Ley de Salud establece implementar medidas para prevenir, informar y orientar sobre el riesgo del embarazo en las menores de edad.

En la misma materia se señala que las menores en condiciones de embarazo deben recibir la atención adecuada en los servicios de salud.

Las reformas al Código Penal, la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes y la Ley de Salud consolidan la protección y el respeto de niñas, niños, adolescentes, mujeres y hombres.



Sus precios no aumentan en este 2023

Registro Civil visita hasta el último rincón de Bahía

- * *Visitas se llevan a cabo los jueves de 10:00 de la mañana a 2:00 de la tarde, previo acuerdo con cada uno de los delegados*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

acercar lo más posible los servicios que se prestan.

El Registro Civil Móvil visitará Sayulita esta semana, así lo comentó su titular, Carolina Samaniego Carlos, quien señaló que la presidenta municipal, Mirtha Villalvazo, ha solicitado que esta dependencia visite cada lugar de Bahía de Banderas que carezca de oficina de Registro Civil, con la finalidad de

Las visitas del Registro Civil Móvil a las diversas poblaciones se llevan a cabo los jueves de 10:00 de la mañana a 2:00 de la tarde, previo acuerdo con cada uno de los delegados de las mismas, estos son los encargados de informar a los habitantes de cada lugar que habrá de visitarse para que prevean las necesidades que la oficina del Registro Civil pueda resolverles.

Los servicios que el Registro Civil Móvil presta en estas jornadas son la expedición de Actas de Nacimiento, Actas de Matrimonio, Actas de Defunción (locales y foráneas), impresión validada de la Clave Única de Registro de Población (CURP) e información de juicios administrativos, registros y matrimonios.



Samaniego Carlos agregó que a este programa se ha presentado buena respuesta, y aunque son diversas las necesidades por las que se acude al Registro Civil Móvil, los servicios más comunes que se prestan son la expedición de Actas de Nacimiento y la validación de la CURP.

"Este año los precios de nuestros trámites continúan siendo los mismos, así que todo aquel que requiera del servicio no gastará ni un peso más, y lo mejor es que lo llevamos hasta sus localidades", mencionó Carolina Samaniego.

Finalizó diciendo que próximamente se visitará la sierra de Bahía de Banderas pues la intención es llegar hasta el último rincón del municipio y que todo aquel que necesite hacer uno de los trámites mencionados ante el Registro Civil, pueda resolverlo sin problema.



Esta maquinaria permitirá acceder a lugares con relieve complicado

Entrega Mirtha retroexcavadora a OROMAPAS sin adquirir deuda

- * *Por primera vez el organismo tiene un equipo propio, necesario para atender trabajos con mayor eficiencia y una respuesta más rápida*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La mañana de ayer durante los Honores a la Bandera que se celebran los lunes en la plaza principal de Valle de Banderas, la presidenta municipal Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, entregó una máquina retroexcavadora al Organismo Operador Municipal de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (OROMAPAS), completamente nueva, marca New Holland, 4x4 y con extensión de brazo; con lo cual se dará atención a la ciudadanía de manera más rápida.

Detalló el director de OROMAPAS Raúl Gutiérrez, que esta maquinaria permitirá

acceder a lugares con relieve complicado, y aumentar el margen de excavación hasta 5.55 metros, dando respuesta a los ciudadanos de una manera más pronta y eficiente, pues anteriormente se tenía que rentar equipo y dependían de terceros, retrasando los trabajos.

"Gracias presidenta, usted ha demostrado con el ejemplo que sí se puede, gracias por esa voluntad de mejorar contentamente, no se había adquirido este equipo en administraciones pasadas, y sé que nos faltan más, y sé que está trabajando para cumplir con los ciudadanos, gracias presidenta", destacó Raúl Gutiérrez.



La mejor historia comienza con la igualdad de derechos

Servicios

- ✓ Expedición de actas de nacimiento
- ✓ Actas de matrimonio
- ✓ Actas de defunción (locales y foráneas)
- ✓ Impresión del CURP validado
- ✓ Información de juicios administrativos, registros y matrimonios

Jueves 19 de enero de 10:00 a.m. a 2:00 p.m.



